

柾里川

第 3号 令和4年5月30日発行 小樽市立朝里中学校

小樽市新光3丁目7番1号 Tel 0134-54-6321

困難は分割せよ。

校長 森 万喜子

ホームページ公開中 朝里中学校 検索

今月は3年生、2年生の修学旅行と宿泊研修が終わりました。コロナ禍以来、延期、中止、縮小など変更を余儀なくされてきた学校がある中、昨年も今年も予定通り実施できたのは本当にありがたいことです。

朝里中学校の宿泊型学習では、社会とつながる体験学習がメインとなっています。大学などの上級学校と企業や事業所訪問を通して、未来の社会のためにどのように課題解決に取り組んでいるかを学ぶ機会としています。中学生が自分の名刺を持って会社や役所を訪問し、地域課題を解決するために奮闘している大人と話し、そこから身近な社会や小樽市の未来を考える…私たちが中学生の時代の修学旅行(集団で名所を訪れ説明を聞く)と比べるとその違いに改めて驚きます。

学びが変わったのは、社会が変わったから。中学生の皆さんが大人になる頃には、今世の中にある課題がすっかり解決されているとは考えにくい。まだまだ時間が必要だし、新しい課題もうまれています。誰もが少しでも幸せに生きることのできる社会をつくるためには、アイディアや行動力で世界の多様な人とつながり、あたらしいしくみをつくる人が必要。だから、受け身の学び、聞かれたことにすぐ答えを出せる能力よりも、課題を把握し、知識を組み合わせて、現状に最適な解決策を導き出す能力が重視されるようになりました。

頭の柔らかい小中学生に比べて私たち大人は 自分が生徒だった頃の勉強方法や進路の考え方に 囚われがちです。ここを更新していかないと、と と自分にいつも言い聞かせています。

先週、文書を配布しましたが今の3年生が公立高校入試時の推薦制度が変わります。従来の「学校長推薦」は廃止になり、「自己推薦」に変わります。自分が今までどんな学びをしてきて、高校ではさらにどんなことを学びたいか、高校卒業後はどうしたいかを、実際の活動を踏まえて自分の言葉で表現します。推薦入試制度の変更を恐れる必要はありません。自分の頭で考える、うまいへたは関係なく、自分の言葉で感想や考えたことを話す、書く。自分と違う考え方をよく聞き、または読み、よりよい考え方や解決策を導き出す。

朝里中学校での教科の学習、総合的な学習の時間や特別の教科道徳、特別活動等で日常的に行っている学びを通して身につく力です。

「あ~もうすぐ単元テストだ~」「定期テストもあと2週間とちょっとだって~」という会話を校内で聞きます。1年生は初めての試験ですから不安もあるでしょうが、逃げずに挑戦して欲しい。生徒、学生時代の試験対策は大人になってからも役に立つのです。自分の弱点や強みを客観的に知る現状分析、限られた時間に何をどれだけやるかという段取り、集中が途切れたり眠くなったり、イライラする自分の体や心をコントロールするフィジカル&メンタルマネジメント。これらの力は一生ものです。

「仕事がうまくいかないときは、この言葉を 思い出してください。問題を細かく割って一つ 一つ地道に片付けていくのです。」

朝里中生の挑戦を応援しています。

「ありがとうございます」

先日、校区内の 高橋 好子 様より、油絵画材一式を頂きました。 美術部の活動で大切に使わせていただきます。

В	曜	6月の行事予定	給	部
1	水		0	0
2	木	一斉下校(5時間授業)	0	X
3	金		0	0
4	土	テスト前部活動中止	_	X
		PTA 第 1 回グランド整備 9:00~		
5	В	テスト前部活動中止	_	X
6	月	テスト前部活動中止 <mark>ALT</mark>	0	X
7	火	テスト前部活動中止 ALT	0	X
8	水	テスト前部活動中止 ALT	0	X
9	木	定期テスト [①	0	×
		一斉下校(5時間授業)ALT		
10	金	定期テストI② <mark>ALT</mark>	0	0
11	土		_	0
12	B		—	0
13	月		0	0
14	火		0	0
15	水	SC SC	0	0
16	木	一斉下校(5時間授業)	0	X
17	金		0	0
18	土		—	0
19	В		—	0
20	月	文化祭企画委員会① <mark>ALT</mark>	0	0
21	火	中体連址行会 <mark>ALT</mark>	0	0
22	水	中体連一斉開催日(1·2 年	×	×
		自宅学習、3年登校日)		
23	木	中体連一斉開催日(1·2 年	×	×
		自宅学習、3年登校日)		
24	金	中体連ソフトテニス <mark>ALT</mark>	0	0
25	土	通信陸上(手宮)	_	0
26	В	通信陸上(手宮)	—	0
27	月		0	0
28	火		0	0
29	水		0	0
30	木		0	0
7/1	金	一斉下校 職員会議	0	X

「外清掃で多くの学び」

延期となっていた外清掃ですが、18日に1・2年生、25日に3年生が実施しました。晴天の中、生徒は楽しそうにゴミ拾いを行い、SDGsについて考える事ができました。また、鳥のひなを見つけて保護したことで、自然愛護についても考えることができました。





「修学旅行 無事終了」

3年生の修学旅行を無事に終えることができました。研修中は3日間とも晴天で、気温23℃前後と過ごしやすい環境でした。行先は岩手県内のえさし藤原の里(盛岡市)、気仙沼市東日本大震災遺構・伝承館、平泉中尊寺、盛岡市自主研修、盛岡八幡宮を研修してきました。中尊寺では藤原氏、源氏の歴史に触れ、東日本大震災遺構・伝承館では震災の様子を目の当たりにし、自然の怖さと命の尊さを改めて感じました。全員が参加でき、健康で無事に終えられたことが何よりです。



「宿泊研修も 無事終了」

宿泊研修も天候に恵まれた晴天の中、無事に終えることができました。研修先は、石狩市内でSDGsに取り組む企業・大学への訪問、大倉山からの絶景(地引網体験が高波で中止)、専門学校・大学でのキャリア学習、近代美術館見学でした。大学では授業や学生との対話ができ、興味が深まった様子でした。2年生も健康で無事に終えられて何よりでした。





「welcome」

玄関に多肉植物・めだか・welcomeボード(美術部作品)が並べられ、気持ちよい玄関になったいます。これからきますので、来校の際はご覧いただければと思います。



「鹿島道路さんのご厚意で 駐車場が綺麗になりました」

今月24日、鹿島道路さんのご厚意で、駐車場に採石が敷き詰められ、綺麗に整地されました。本校から感謝状を贈らせていただきました。毎年、様々な企業からご支援いただき本当にありがとうございます。

